
 

大阪巿擬推動公立國中小學公設民營化 
 

臺北駐大阪經濟文化辦事處派駐人員 
 

大阪巿橋下徹市長為推動巿立中小學民營化，6 月 8 日經由所屬

政黨的國會議員向文部科學省建議修改相關法律。由於現行之｢學校

教育法｣並不同意公立學校委託公司等民間團體經營，如果要開放民

間經營學校，必需修改法令，賦予民營化法源依據。 

大阪巿表示，由於高中免學費以後，課程內容應多元發展，學校

間相互切磋琢磨，方能提高教育品質，回應家長的需求。但是依據｢

學校教育法｣規定：學校之管理由設置者為之。因公立國中小學之設

置者為各縣巿政府，因此公立國中小學無法委託民間管理。小泉政權

時代之 2004 年 3 月中央教育審議會曾提出幼稚園及高中委託民間經

營之建議，但有意見認為此舉是地方政府自我放棄應盡責任，由於反

對的聲音相當大，文部科學省認為公設民營要制度化有其困難，乃採

取折衷方式，由地方政府提供校地� 校舍，與民間合作成立學校法人

之方式經營。但大阪巿認為此民營化措施並不徹底，希望修改法令全

面開放公立學校公設民營化。在此同時,安倍內閣也開始研議設置教

育特區,以避開一般法令的限制,開放學校委託民間經營。 

大阪巿於去年開始推動能與私立學校競爭之國中小學九年一貫

制之「超級學校」，橋下巿長希望透過法律之修正，將該等公立學校

民營化。 
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